
Cuma Hutbesi, 18.03.2016 
Müslümanca yaşamak en güzel tebliğdir 

ِ وَعَمِلَ صَالِحًا وَقَالَ إِنَّنيِ مِنَ  نْ دعََا إلِىَ �َّ وَمَنْ أحَْسَنُ قوَْلاً مِمَّ

  الْمُسْلِمِينَ 

لاَ لاَ يدَْخُلُ الْجَنَّةَ مَنْ  :قَالَ  : عَنْ أبَيِ هُرَيْرَةَ، أنََّ رَسُولَ اللهِ ؐ

 يَأمَْنُ جَارُهُ بوََائقِهَُ 
 
Muhterem Müslümanlar! 

Yaşadığımız çağ bir etkileşim çağıdır. Herkes, istese de 
istemese de bir başkasından etkilenir. Kötülüklerin, 
çirkinliklerin, haksızlıkların çoğaldığı bir zamanda 
iyili ğe çağıran, çirkinliklere ve haksızlıklara karşı çıkan, 
bunun için insanların kınamasından da çekinmeyen 
kimseleri herkes imrenerek takip eder. 

Bir Müslüman’ın her hâli ile imrenilen örnek bir insan 
olması gerekir. Çünkü onun hayatı aynı zamanda İslam 
dininin en güzel bir tebliği olmak durumundadır. Zira 
tebliğ sadece söz ile, konuşma ile olmaz. En etkili tebliğ 
Müslümanca bir hayat sürmekle yapılır. 

Değerli Karde şlerim! 

Rabbimiz şöyle buyurur: “Allah’a davet eden, sâlih 
amel işleyen ve ‘Ben gerçekten Müslümanlardanım’ 
diyen kimseden daha güzel sözlü kim olabilir?” 1 Bu 
ayet, sözün özle bir olması gerektiği ve Müslüman’ın 
hayatının en güzel, en sâlih amelleri işlemekten ibaret 
olduğuna vurgu yapar.  

Ayette de görüldüğü gibi, Allah’a davet etmenin 
temelinde sâlih amel işlemek, yani Müslümanca bir 
hayat sürdürmek vardır. Sonra da bu daveti yaparken, 
bu sâlih amelleri Müslüman olduğumuz için yapmak 
durumunda olduğumuzu herkese göstermemiz 
gerekmektedir. 

Kıymetli Karde şlerim! 

Bugün sıkça karşılaştığımız olumsuz Müslüman imajı 
maalesef bazı Müslümanların İslam ile bağdaşmayan 
hareket ve davranışlarının sonucunda iyice kötüleşiyor. 
Bunun sonucunda da İslam’a karşı bir nefret dalgası 
yayılıyor. Bizimle aynı toplumda yaşayan insanlar 
Müslümanlığın bu çirkinliklerle bağdaşmadığını 
anlayamıyorsa, İslam’ı hayatımıza tam olarak 
yerleştirememişiz demektir. 

Derin bir İslami şuur ve ihlas ile yaşamak, hayatımızın 
her anını bir tebliğci olarak yaşamamız anlamına 
gelecektir. Üstelik, biz biliyor ve iman ediyoruz ki, yüce 
Rabbimiz olan Allah her an, her yerde, her şeyi görüp 
gözetmektedir. Dolayısıyla sözümüz ve özümüz bir 
olmak durumundadır. 

                                                 
1 Fussilet suresi, 41:33 

Muhterem Cemaat! 

Bizim dinimiz laftan ziyade amele bakar. İnsanların 
amelleri ile Rableri’ne karşı şükür içerisinde, O’nun 
mahlukatına karşı da merhametli ve şefkatli olmasını 
ister. Bu bizim imanımızın gereğidir. İmanımız gereği 
sâlih amel işlemek durumundayız. 

Tarihe baktığımızda, Peygamber Efendimiz Hz. 
Muhammed Mustafa (s.a.v.) ve onun yolundan giden 
ashabı İslam’ı tebliğ ederken sözlerini söylemişler, 
insanları davet etmişlerdir. Lakin onların tebliğlerinin 
insanlarda bu derece karşılık bulmasının en önemli 
sebebi, söylediklerini kendilerinin de yapıyor 
olmalarıydı. Yalan söyleme, haksızlık yapma, yetimi, 
yoksulu ve kimsesizi koru, komşuna eziyet etme, 
demişler ve bunu derken de asla yalan söylememişler, 
asla haksızlık yapmamışlar ve asla başkalarını 
kandırmamışlardır. 

İşte bu amelleri ile onlar İslam’ı hayatlarında tatbik 
etmişlerdir. Böylece çeşit çeşit kavimlerden ve 
iklimlerden milyonlarca, milyarlarca insanın hayatına 
örnek olarak girmişlerdir. 

Değerli Müslümanlar! 

Özetle söyleyecek olursak, Kur’an ve sünnet çizgisinde 
sürdürülen bir hayat, diğer insanlara İslam’ı en güzel 
tebliğimiz olacaktır. 

 

 

  



Sermon du Vendredi, 18.03.2016 
Le meilleur Tablig est de vivre comme un Musulman 
digne de ce nom 

ِ وَعَمِلَ صَالِحًا وَقَالَ إِنَّنيِ مِنَ  نْ دعََا إلِىَ �َّ  وَمَنْ أحَْسَنُ قوَْلاً مِمَّ
 الْمُسْلِمِينَ 

لاَ يدَْخُلُ الْجَنَّةَ مَنْ لاَ  :قَالَ  : عَنْ أبَيِ هُرَيْرَةَ، أنََّ رَسُولَ اللهِ ؐ

 يَأمَْنُ جَارُهُ بوََائقِهَُ 
 

Chers Musulmans ! 

Nous vivons dans une époque d’interaction. Qu’il le 
veuille ou non, chaque individu se fait influencer par un 
autre. Dans une période où il y a une augmentation de 
l’injustice, du mal et de la lâcheté, nombreux sont ceux 
qui envient les personnes qui appellent au bien, et qui 
s’opposent à la lâcheté ainsi qu’à l’injustice, sans 
craindre la critique des autres personnes. 

Le Musulman devrait être un individu exemplaire, dont 
chaque fait et geste doivent être enviés par autrui. Parce 
que sa vie doit aussi être le meilleur Tablig, c’est-à-dire 
la meilleure transmission de l’Islam. En effet, le Tablig 
n’est pas seulement un discours composé de quelques 
paroles. Le Tablig le plus efficace serait de mener une 
vie digne d’un bon musulman. 

Mes Chers Frères ! 

Notre Seigneur nous dit : « Qui donc tiendrait un 
meilleur discours que celui qui appelle les hommes à 
Allah, accomplit des bonnes œuvres et proclame tout 
haut son appartenance à l’islam ? ».2 Ce verset 
indique la nécessité de la conformité entre les paroles 
avec les actes, et il insiste sur le fait que la vie d’un 
Musulman devrait être la meilleure possible grâce à 
l’accomplissement des actions les plus pieuses. 

Comme nous pouvons le voir dans ce verset, ce qui se 
trouve à la base de l’appel à Dieu est l’accomplissement 
de bonnes œuvres, c’est-à-dire mener une vie digne d’un 
bon Musulman. Puis, lorsque nous faisons cet appel, 
nous devons montrer à chacun que nous accomplissons 
ces œuvres pieuses uniquement parce que c’est notre 
identité Musulmane qui nous impose ceci. 

Mes Chers Frères ! 

Malheureusement, l’image négative du Musulman que 
nous rencontrons souvent aujourd'hui, se détériore de 
plus en plus à cause de certains Musulmans qui ont des 
comportements qui ne correspondent pas à l’Islam. En 
conclusion de cela, inévitablement, il se répand une 
vague de haine contre l’islam. Si les individus qui vivent 
dans notre entourage n’arrivent pas à distinguer que 
l’islam n’a rien à avoir avec ces lâchetés, cela signifie 

                                                 
2 Sourate des Versets Détaillés (Fussilat), 41:33 

que nous n’avons pas réussi à instaurer entièrement 
l’islam dans notre vie quotidienne. 

Si nous voulons vivre avec sincérité tout en ayant une 
conscience islamique, cela signifiera que l’on doit vivre 
chaque instant de notre vie comme un prêcheur de 
l’Islam. De plus, nous savons et nous avons foi au fait 
qu’Allah -le Tout-Puissant- nous voit et nous observe 
partout et à tout moment. C’est pourquoi nos paroles 
doivent refléter nos valeurs, de même que nos valeurs 
doivent représenter nos paroles. 

Chers Fidèles ! 

Notre religion donne une importance particulière aux 
actions plutôt qu’aux paroles. Notre religion veut de 
l’Homme qu’il remercie son Seigneur à travers ses 
actions, et qu’il soit clément et tendre envers les autres 
êtres humains. Ceci est la nécessité de notre foi. Notre 
foi nous exige d’œuvrer et d’accomplir des actions 
pieuses. 

Lorsque nous regardons l'histoire, nous remarquons que 
notre Prophète Muhammad  صلى الله عليه وسلمet ses compagnons qui 
suivaient Son chemin prêchaient l'Islam, et qu’ils 
invitaient les individus en utilisant les bonnes paroles. 
Cependant, la raison la plus importante d’une telle 
influence de leurs prêches sur les individus, c’est le fait 
que leurs paroles étaient en adéquation avec leurs actes. 
Ils ont dit aux individus les choses suivantes : ne mentez 
pas, ne soyez pas injuste, protégez les orphelins, les 
pauvres et les sans-abri, ne faites pas de mal à vos 
voisins… et lorsqu’ils disaient cela, ils ne mentaient 
absolument pas, ils n’agissaient jamais avec injustice et 
ne trompaient nullement les individus. 

C’est au travers de ces actions là qu’ils ont instauré 
l’islam dans leurs vies. C’est aussi par ce biais qu’ils ont 
eu une vie exemplaire pour des millions et des milliards 
de populations de toutes sortes et venant de climats 
différents.  

Chers Musulmans ! 

En résumé, notre plus beau Tablig serait de mener une 
vie alimentée par le Coran et la Sunna. 

 

 

 


